

# Newsletter der MPS Dautphetal – Das war im September los!

## Willkommen in der Förderstufe

Unsere 65 neuen Fünftklässler und ihre Familien wurden an ihrem ersten Tag in der Mittelpunktschule Dautphetal von Schulleiter Harald Becker ganz herzlich begrüßt.

"Eine glückliche und erfüllte Förderstufenzeit", wünschte auch Förderstufenleitung Juliana Ostrowitzki und bedankte sich bei den Eltern für das entgegengebrachte Vertrauen, die Kinder in den nächsten zwei Jahren zu begleiten.

In einer kleinen Feierstunde wurden die neuen Fünftklässler auf die beginnende Förderstufenzeit eingestimmt.

Bereits auf dem Weg in die Aula wurden die Kinder mit den besten Wünschen zum Schulstart empfangen, die die Klasse F6a handschriftlich.

Mit einer Videobotschaft machte die Klasse F6b Mut für die nächsten zwei Jahre und nahm so manchem Kind die Angst, weil so vieles neu und fremd ist.

Dass Lesen in der Förderstufe großgeschrieben wird, ist schon lange kein Geheimnis mehr. Einen Einblick in den Leseförderunterricht gab die Klasse F6b mit ihrem Lesetheater "Die kleinen Wilden" nach dem Buch von Jackie Niebisch.

Mit dem Lied "65 Förderstufenkinder" hieß auch die Klasse F6c unsere Neuen herzlich willkommen. Begleitet wurde der Gesang am Klavier von Musiklehrer Markus Wanski.

Nach der kleinen Feierstunde riefen die Klassenlehrerinnen ihre neuen Schützlinge auf und überreichten jedem Kind eine kleine Schultüte. Nachdem die Klassenfotos gemacht worden sind und die Eltern die neuen Klassenräume ihrer Kinder ansehen durften, begann auch schon der erste Schultag. Bevor es aber an den Fachunterricht in der kommenden Woche geht, finden zunächst die Methodentage statt, damit sich alle Kinder in der neuen Umgebung zurechtfinden und sich mit ihren MitschülerInnen und der Klassenlehrerin vertraut machen können.











## Methodentage des Jahrgangs 6 – Gemeinsam "Klasse" sein!

Der Jahrgang 6 startete mit dem Projekt "Gemeinsam Klasse sein" in das neue Schuljahr 2023/24.

Dieses Projekt wurde von der Beratungsstelle Gewaltprävention der Behörde für Schule und Berufsbildung Hamburg und Die Techniker als Kooperationspartner entwickelt.

Gemeinsam wurde intensiv erarbeitet, was Mobbing und Cybermobbing sind, wie man sich schützen und sich gegenseitig helfen kann und welche Eckpunkte für eine gute und sichere Atmosphäre im Klassenverband wichtig sind.

# Projektwoche der Sekundarstufe 1

In der letzten Woche vor den Ferien fand in den Klassen 7 – 9 wieder unsere alljährliche Projektwoche statt. Hier gab es tolle Angebote für die Schülerinnen und Schüler. Die Schüler und Schülerinnen konnte sich nach ihren Interessen und Neigungen einwählen. So hatten alle Schülerinnen und Schüler einen schönen Abschluss des Schuljahres und es konnten klassenübergreifende Kontakte geknüpft werden.

Ob eher sportlich beim Mountainbike Fahren, Wandern und Schwimmen, verschiedenen Ballsportarten, Sportler kamen auf ihre Kosten. Wer eher der Natur verbunden war, künstlerisch begabt, interessiert an gesunder Ernährung oder die eigenen Berufsvorstellung bei unseren Partnerfirmen konkretisieren wollte, hatte hier auch vielfältige Angebote! Auch für unsere Zocker war beim Zocken ohne Stecker Kreativität und Spaß am Spiel gefordert und unser musischer Abend wurde von der Technik AG bestens begleitet, die zusätzlich auch noch auf dem Schulgelände werkelte und diesen so verschönerte.







# Miteinander die Zukunft unserer Kinder fördern und dort helfen, wo Hilfe gebraucht wird!

Das ist das Motto des Fördervereins der MPS Dautphetal. Die Mitglieder des Fördervereins gestalten in enger Zusammenarbeit mit der Schulleitung und dem Lehrerkollegium eine Lernumgebung, in der sich die Schüler und Schülerinnen wohlfühlen und mit Spaß und Erfolg lernen können.

Dabei bringt sich der Förderverein in vielfältigen Bereichen in das Schulleben ein. Dazu gehören der Schulladen, finanzielle Unterstützung (z.B. bei der Schulhofgestaltung, bei Projekten oder bei der Koch-AG), außerdem bei Veranstaltungen der Schule (Grundschulfest, Kultureller Abend, Café Beruf, Rotary Hinterlandtour) durch den Verkauf von Getränken und Essen.

Außerdem erhalten Familien, die finanzielle Unterstützung benötigen, Hilfe bei der Finanzierung von Klassenfahrten und anderen Schulausflügen. Auch erhalten die Erstklässler als Einschulungsgeschenk die Postmappe und die Kinder der Vorklasse ein kleines Präsent.

Diese vielfältigen Projekte und Unterstützungsmöglichkeiten werden hauptsächlich durch Spenden und Mitgliedsbeiträge, teilweise auch durch Veranstaltungen, möglich. Die eingenommenen Gelder des Fördervereins werden, nach Absprache mit der Schulleitung, ziel- und zweckmäßig investiert und kommen dabei komplett den Schülerinnen und Schülern zugute.

Als Eltern kann man sich beteiligen, indem man Mitglied wird, spendet oder bei Veranstaltungen Kuchen backt und Dienste übernimmt. Jeder Beitrag hilft!

## Neue Gesichter an der MPS Dautphetal!

Liebe Eltern, liebe Schulgemeinde, mein Name ist Julia Winter und ich bin eine neue Kollegin an der Dautphetalschule. Ich wohne mit meinem Partner, unserer 2,5-jährigen Tochter und unseren beiden Hunden in Marburg. Ich bin in der Sek 1 eingesetzt und habe die Fächer Kunst und Mathematik. Vorher habe ich viele Jahre im Wetteraukreis gearbeitet und freue mich sehr, dass die Versetzung in Heimatnähe geklappt hat. Ich freue mich auf eine schöne gemeinsame Zeit.



Außerdem sind neu an der MPS Michael Seyfert (Französisch, Sport, Ethik), Jonas Schuster (Sport, Biologie, Ethik) und Johanna Rex (BFZ)

#### Neuigkeiten aus dem Schulleitungsteam der MPS Dautphetal



Nun ist es endlich offiziell: Das Schulleitungsteam hat zwei neue Konrektorinnen. Meike Lieder (Grundschulleitung) und Juliana Ostrowitzki (Förderstufenleitung) wurden beide jeweils nach einigen Jahren Tätigkeit als pädagogische Leiterinnen vom Staatlichen Schulamt im Namen des Landes Hessen zur Konrektorin zur Wahrnehmung von Schulleitungsaufgaben ernannt. Beide freuen sich, weiterhin gemeinsam mit Schulleiter Harald Becker und der stellvertretenden Schulleiterin Anne-Carina Beck, an diesem Ort der Bildung mitzuwirken und die pädagogische Zukunft der MPS Dautphetal zu gestalten.



#### Abschiede in den Ruhestand

Wir verabschieden unsere Kolleginnen Evelyn Schädler und Karin Kirchhoff in ihren wohlverdienten Ruhestand. Vielen Dank für eure tolle Arbeit mit den Schülerinnen und Schülern, euer vielfältiges Engagement für die Schule und das Teilen eures großen Erfahrungsschatzes. Ihr werdet uns sehr fehlen!





